

LE PROPAGATEUR

Vol. VII

MAI 1908

No 5

Chronique mensuelle. — A deux doigts de la mort. — Les abeilles de Valvert (*suite*).

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Les étudiants de l'Institut catholique de Paris en audience auprès du Pape. — Pie X et les paysans de la campagne romaine. — Un sacrilège matériel à la chapelle Sixtine. — Les bans de mariage dans les grandes églises de Paris. — Les hôtes du Panthéon. — Une anecdote de 1870. — La situation en France, d'après M. A.-D. Decelles. — Le mariage, le divorce et la moralité. — A propos de ce concile et de l'âme des femmes. — En deux heures et demie, un arbre devient journal. — Les fêtes du centenaire du diocèse de New-York ; statistiques intéressantes. — Lettre du Pape aux évêques canadiens. — Bref à *La Nouvelle-France*. — Mgr Paul-Eugène Roy. — Le 3^{ème} anniversaire du sacre de Mgr Racicot. — La conférence du chanoine Daniel sur la Bretagne. — L'A. C. J. C. au Monument National. — M. le chanoine Choquette au Canadian Club à Toronto. — La fête de M. le juge Loranger ; la note chrétienne. — Le Père Lefebvre, O. M. I., ses noces d'or. — Soleil couchant ! — Le cimetière de la Côte-des-Neiges. — Nos défunts : M. Laporte, M. Richard.

Au cours de cette année de jubilé sacerdotal du Souverain-Pontife, et à l'occasion des fêtes de Pâques, une délégation des étudiants de l'Institut catholique de Paris s'est rendue à Rome et a été reçue en audience auprès du Pape. En leur quadruple qualité de catholiques, de Français, de jeunes gens et d'étudiants de l'Institut, les délégués se sont affirmés heureux et fiers de se trouver aux pieds du Vicaire du Christ. "De ces maîtres de choix, capables de faire honneur à la science et à la religion — ont-ils dit au Saint-Père — dont Votre Sainteté faisait l'éloge dans sa lettre à Mgr Péchenard, nous recevons chaque jour des enseignements qui nous préparent à jouer un rôle dans la société, des lumières et des exemples qui nous fortifient dans notre foi, des encouragements enfin à participer aux œuvres d'apostolat religieux et de progrès social... Notre programme pour l'avenir, il est tout entier dans le dernier mot que nous a laissé notre bon cardinal Richard : *Refaire une France chrétienne !*" — Le Pape, dans son allocution, remercia les chers étudiants de Paris de leur hommage. Il les assura qu'il les aimait, comme Jésus aimait le jeune homme de l'Évangile : *Intuitus eum, dilexit eum !* Ils sont les fils des saintes espérances. Il leur répète les paroles du plus jeune et du plus aimé des apôtres — *quia fortes estis* — Qu'ils soient forts ! Qu'ils soient apôtres ! Et Pie X ajoutait textuellement ces consolantes paroles, que nous voudrions répéter jusqu'à septante fois sept fois à tous les jeunes chrétiens qui nous lisent : "Persuadez-vous bien, mes amis, que les jeunes gens ne sont pas si mauvais qu'ils le veulent parfois faire croire. Il